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例会当番（C）    受付当番（B）  

（第 1 例会は休会） 

 

  「わせねでや！」 
アジア太平洋地域大会に参加して 

   

              保田 圭子 

 

 7/19〜7/21、仙台で開催されたアジア太平洋地域大会に

参加してきました。 

 仙台国際センターをメイン会場に「action！前に進もう」

をテーマに 729 名の参加者だったとか。なかのしまからは

13 名の参加でした。東日本大震災から 8 年目を迎えた仙台

で復興に向けて前に進もうという気持ちを込めた大会だった

ということで意義深いものでした。 

 オープニングは女子高生のコーラス「わせねでや」（わすれ

ないでね）復興ソングで有名です。そして宮城県知事村井嘉

浩氏の講演。それから防災の話。仙台・熊本ＹＭＣＡの震災

などへの取り組みなどの講演がありました。どれもが東北へ

の思いが薄くなりかけている私たちへの「わせねでや」のメ

ッセージでしたが、2 日目のエクスカーションが、すごかっ

た。 

 リアス式海岸と大川小学校、荒浜地区など海岸線を行くコ

ース、松島コース、福島原発へのコース、と、4 つに分かれ

て被災地を訪ねました。私は海岸線を行くコースでした。海

（太平洋）に面して集落があり，その奥に荒浜小学校がある

（あった）という地形でした。小学校では津波が来た時全校

生徒が 3 階 4 階、屋上にあがり全員命は助かったそうですが

集落は押し寄せた津波、引く津波に流されてしまったそうで

す。そこはもう住んではいけない地域になって草ぼうぼう…

家の土台だけが残っていました。見渡す限り何もない灰色の

海！！対岸の明かりが美しく見え、淡路島が見えて・・・・ 

8 月 統 計 

第１例会出席者数 例会出席率 B F 統 計 

メンバー    0 名 出席者   0 名 日本    1 0 ｇ  累計  655ｇ 
ビジター 0 名 メイキャップ 15 名 外国    0ｇ   累計  103 ｇ 
ゲスト    0 名 合   計  15 名 現金 円    累計 円 
コメット 0 名 在籍者  20 名 提供者： 藤好 
合   計  0 名 出席率   75.0％ 

 

9 月第１例会プログラム 
 

日時：2019 年 9 月 11 日（水）18：30～20：30 

場所：ホテルグランヴィア大阪 

 

              司会 桑原 頼子 

１. 開会点鐘          藤好 基子会長 

2. ワイズソング 

3. 聖句朗読          武井 和子 

4. ゲスト・ビジター紹介    藤好 基子会長 

5. 連絡・報告・ニュース 

６. 食前感謝＆食事 

７. 卓話 

「Y’s メネット変遷の歴史と私の歩み」  

      橋本 和子さん（神戸クラブメネット） 

８. お誕生祝い 

９. ニコニコ献金         ドライバー 

 10. YMCA の歌 

 11. 閉会点鐘           藤好 基子会長 

 

MOTTOES (2019-2020) 
国際会長主題 ：“Building today for a better tomorrow”「より良い明日のために今日を築く」 
アジア会長主題：“Action！”「アクション！」 
西日本区理事主題：「風になれ、ひかりとなれ」-「こころ豊かにあるために、輝くために」- 

中西部部長主題：”We can do it!” 「為せば成る」 
クラブ会長主題：“With my pleasure, I serve !”「はい、喜んで！」 

 

聖書のことば 

それで、神は御自分の僕を立て、まず、あなたがたのも

とに遣わして下さったのです。それは、あなたがた一人

一人を悪から離れさせ、その祝福にあずからせるためで

した。             使徒言行録 3章26節 

                          選者 武井 和子 

  

  
 

 

  

第272 号 

2019年 9月 

【次頁に続く】 



 

 

という海しか知らない私はこんな大きな広い

海から津波が押し寄せ何もかも持っていって

しまうなんて怖い！怖い！ 

 その後も別の場所で語り部さんたちのリア

ルな話を聞きながらたくさん歩いて足もつか

れた、心も疲れた・・でも来て見て本当によ

かったと思える１日でした。震災から 8 年になるのにこの状

況。前に進めるように私たちは何をすればいいのでしょう。

「わせねでや」です。大会に参加出来てほんとうによかった！ 

 2 日目のエクスカーションのことばかり書きましたので他

の事も…。 

 アジア太平洋地域大会

が西日本区大会と違う点

はコトバ・・・。たくさ

んの英語が飛び交う会場

でした。少しでもわかる

かな？と耳をすませますが一生懸命聞く

持続時間は 10 分。報告も発表も夕食会

も聖日礼拝も英語で疲れました。聞きや

すい英語もあれば何語かわからない（各

国のなまり？）英語もありました。 

夕食会の通訳の方が（女性）とてもわか

りやすい訳なので「すごいねーあの人」と、言ったら「利根

川さんよ、知らなかったの？」と言われました。ワイズには

いろんな有能な方がいらっしゃるのですね。 

 1 日目の夕食会ではたんぽぽの小原史奈子さんが司会され

ているのがうれしいことでした。2 日目の夕食会には越智京

子さんもいらしてなかのしまのみんなで挨拶したり写真を撮

ったり。闘病中ということですが、スラリとやせられて益々

美しい越智さんでした。いろいろな方と出会い、いろいろな

ものを見、感じ、忘れられない大会となりました。「わーせー

ねえでや！」「忘れないよ！！」 

 

 

       ♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪

 
 7 月 28 日（日）久しぶりに土佐堀サマーセミナーに参加

しました。7 時 15 分に自宅を出て、9 時から全体ミーティ

ングがありました。  

 さをり織り～誰でも思うがままに～、「さをり織り」に決ま

りはありません。自由に思うがままに色とりどりの糸を使っ

て、この世に１つだけのコースターを織り上げましょう。を 

宣伝文句に、人気があり、午前中の申し込みは４機すべて、

10 時 30 分から 12 時 30 分まで予約完了しました。午後

1 時 30 分からは少し空きがありました。男の子も参加され

ています。午前中は小学 4 年生の女

の子、糸をいろいろ選び、楽しそう

に、うれしそうに織っています。あ

っという間に素敵な色合いのコース

ターを作っていました。「お昼からも

又来るよ。」と言って帰りました。「待

っていますよ。また来てね」と、私

はうれしくなりこたえました。 

 隣のお部屋では、センテニアルクラブの石津さんの“覗き

からくり“を作ろうとか、午後から”くねくねスネーク“紙

のヘビの下についている軸が上下することで、ヘビが体をく

ねくねさせ、口をパクパクさせながら動きます。子供たちは

頑張って、楽しそうに作っていました。できたら、うれしそ

うにしていました。楽しい一日でした。

 

        ♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 

        「日本文化体験行事」のお手伝いをして 

                         和田 早苗 

８月１日（木）大阪 YMCA10 階に於いて、国際専門学校

日本語学科短期留学生参加による日本文化体験行事のサポー

ト依頼があり、茶道お点前体験と浴衣を着る体験のお手伝い

をしました。留学生は高校生が多いのに驚きました。何度も

観光で来日しているし、興味があるのはやはり日本のマンガ

とアニメで、自分で勉強していると言う人も居ました。 

参加留学生は約 70 名。二班に分かれての日本文化体験で

す。先ずお点前やお菓

子の映像を観たあと、

用意されたお茶碗にお

抹茶を入れてもらい茶

筅で回す。シャカシャ

カっと手首のスナップ

を利かせて、と言うのが説明も難しいし、する方も難しかっ

たです。お茶の味に馴染めないのは想像がつくのですが、用

意されたお饅頭がなかなか食べられない様子。それを食べて

お口の中があまーくなったところでお茶を、と言っても、多

くはほとんど反応なし状態でしたね。というのも片時もスマ

ホを手放すことなくお茶碗の横に置いてそれを見ながら、と

言う状況でした。 

一方、浴衣着付けの方は男女に分かれて行ううえ、撮影会

のための部屋も必要なので部屋数不足気味。部屋は多人数で

混雑し冷房も効きにくいので大変な様子でした。しかし、お

茶の時と比べそれぞれの顔が大変嬉しそうで、女子学生で和

装の自分にうっとり見とれている人も見かけました。 

（参加者：藤好、桑原、杉浦、武井、武井美帆、和田、大橋連絡主事） 

 「土佐堀サマーセミナー」 
       のお手伝いをして 

              藤井 弥生 



 

 

 

       

      YMCA ニュース 
 
★ 第 317 回早天祈祷会 

日時…2019年 9月 20 日（金）7：30～8：30 

証し…坂井 祐菜さん（土佐堀ウェルネス スタッフ） 

場所…大阪 YMCA 会館 10階チャペル 

★ 第 25 回大阪 YMCA 

   インターナショナル・チャリティーラン 2019 

YMCA インターナショナル・チャリティーランは障がいの

ある子どもたちを応援するイベントです。障がいのある人

もない人も共に走り、支えあうことで障がいのある子ども

たちが幸せに生きていくための理解と共感の浸透を広げる

ことをミッションとし、全国で開催しています。 

日時：2019 年 9月 23 日（祝・月）9:00～13:00                   

場所：花博記念公園鶴見緑地 特設コース 

主催：大阪 YMCA  

   ワイズメンズクラブ国際協会  西日本区 阪和部・ 

   中西部 

 
  私の好きな讃美歌 【3】 
    - 苦い思い出 - 

                   桑原 頼子 

 うるわしき朝もしずかなる夜も 

                   食べ物着物をくださる神様 

  わがままを捨ててひとびとを愛し 

                  その日のつとめをなさしめたまえや 

 

 クリスチャンではないのだが、これだけは覚えている。

小学校へ入る前に同志社の日曜学校に行っていた。その時

に教えて頂いた讃美歌、もちろん題名も何番とも知らな

い。しかもその後歌うこともなかったのに、歌詞も曲もし

っかり覚えている。苦い思い出と共に今でも覚えている。 

 女性でふっくらとして優しい安井先生。ご近所に住まわ

れていて、日曜以外の日にも会って先生とだけはいろいろ

とお話をした。人見知りで内弁慶のために家では元気に何

でも話をするが、外に出ると途端に無口になってしまう。

それなのにクリスマス会の最初の挨拶をするようにと指

名された。家族の前に立ち、練習をした。 

 さて、幕が上がった。講堂いっぱいに人が座っている。

こんなに大勢の前に、しかも舞台の上に立つことなんてな

かったから、びっくりして声が出なかった。そこで記憶が

途切れている。家に帰った時、姉が「どうなるかと思った

わ。黙って立ったままなんだから」と母に告げている。結

果は？ 全く覚えていない。何十年もの後、家族が集まる

時には昔話に花が咲く。ずっと気になっていたことを聞い

た。ちゃんと挨拶は出来たのだろうか。「しばらくじっと

立ってたけど、練習したとおりきちんと言えた」と。安心

した。 

 しかし、今でもその時の緊張感の記憶はあり、舞台中央

に佇んでいて、いっぱいの人が私を見ている光景と着てい

た服も覚えている。だが、人前に立ち、話をすることの苦

手意識は依然として今でも強く強く残っている。これをト

ラウマって言うのね。 

 ○○○の頃の私 

    「小学生の頃の私」 
 
                鳥居 翠 
 

 小学校の頃の私はとにかく習い事の鬼でした。バレエ・

ペン習字・公文・そろばん・ピアノなどなど・・・ただ父

親が結核になってしまい私も軽くかかったので一旦習い

事はすべてやめてしまいました。 

 完治しそろそろ何かを始めようかと思ったとき突如受

験したいと思い始め何を思ったか受験に特化した塾に行

くことに。（笑） 

 それと並行して学校で臨海学校があることもありカナ

ヅチの私はスイミングにも通うことになりました。最初は

本当に２５メートルなんて夢のまた夢だったのですが私

の前世はどうやら魚だったようです。１年かからないうち

に『選手コース』というオリンピック目指そうぜ！という

コースに昇格していました。試合会場に行くと鈴木大地選

手がいたり長崎宏子選手がいたりとそうそうたる顔ぶれ

です。憧れの選手を前に浮足立った私の横で当時は物珍し

かったシンクロナイズドスイミングを指導しているコー

チがいました、今ではめちゃくちゃ有名な井村コーチです

。そのコーチが私の前に立ち『競泳は層厚いよ！シンクロ

においで背が高いし手足長いから絶対向いてる』と、今で

は二つ返事でお受けしそうなお誘いをいただきましたが

その時はそんなこと考えられるわけもなく、受験もあるの

でとか何とか言ってお断りしたように思います。タイムマ

シンがあれば当時に戻って私の頭をスリッパでスコーー

ンとたたいてやりたい気持ちでいっぱいです。 

 来年は東京オリンピックがありますね。夏のオリンピッ

クの時期になると思い出します。日本競泳陣・シンクロ陣

頑張れ！！ 

 

        8 月第２例会報告抄 
日時：2019年 8月 21 日（木）18：30～20：30 

場所：大阪ＹＭＣＡ 504 号室 

出席者：15 名 

１．「アトリエゆうハウス」とのバーベキュー 

  日時：10 月２日（水）集合 10：30 阪急六甲 

    クラブ CS 事業として，費用はクラブファンドより支出。 

  但し，なかのしまからの参加者は，各自 3,000 円支払う。 

２．大阪 YMCA チャリティーラン（9/23） 

  下記のように景品仕分け作業会あり 

    9月 4 日（水）13：00～ 土佐堀館 101号室 

３．とさぼりカーニバル（11/4） 

    なかのしまはバザー出店 

    バザー用品は９月第２例会以降持参すること  

4．中西部チャリティーゴルフコンペについて 

  「障がいのある子どもたち支援」ということで、１万円献金  

  することとした。（ニコニコ会計から支出） 

６．次期部長キャビネットより、次期中西部会について提案あり 

   日時：2020 年 10月 10日（土）午後から 

   場所：梅田近辺で検討中 

７．なかのしま１日研修会の持ち方について，フリーディスカッ

ションを行い，半日開催の試みも含め、現・次期会長に詳細

検討願うこととした。 

 



 

 

    〈ニコニコメッセージ〉― 8 月例会 ― 

8 月第 1 例会は、台風の影響で中止となりましたが、

第 2 例会出席者でニコニコを実施しました。「例会報

告」がない分ブリテンに穴が空いては・・！との思い

で長編メッセージを書いて下さった方が多いです。 

☆ 仙台のアジア太平洋地域大会は素晴らしい大会でし

た。東日本大震災からの復興をテーマに世界中のワイ

ズメンが集い、多くのことを学ぶことができました。

仙台駅からホテルの場所まで、スマホを見ながら案内

してくださった仙台YMCAのOBの方、本当に有難う

ございました。                          （生雲） 

☆ ８月例会は中止になり残念でした。でも倍増しのい

い例会が持てて感謝でした。メネットさん懐かしい

名前、元気になって頂きたくお祈りします。 （今井） 

☆ 8/14 は帰省した息子家族と琵琶湖に行ってきまし

た。比叡山、延暦寺、安土城後などに足を延ばし面

白かったです。家族イベントも大事。センテニアル

さんとはまた計画しましよう。           （江見） 

☆ 室内の「パキラの鉢」が２ｍに伸び繁り、天井に突

き当たり、気になっていた剪定を「観葉植物」の本

を頼りに、７月、三つにカットした。根付くか心配

しつつ、水やりにもかかわらず、葉がパラパラ枯れ

落ち、５枚となり、もう駄目かなと思う頃、先端の

可愛い葉が茎もしっかり上を向いている！ 水が上

がっているぞ！ ああ、うれしいことだ。それにし

ても、元の株は不要かと外に出していたところ、切

り口から新芽が生えてぐんぐん伸びている。捨てな

いでネ！ 猛暑が好きよ！ と訴えているようです。

植物の生命力に感動し、「育てるのは神さま」と感謝

です。「おもと」「ポトス」「ゴムの木」等の植替えも

楽しんだ酷暑の夏を乗り越えられる。     （大岸） 

☆ 今年の夏季短期集中コースではなかのしまのみなさ

んにご協力いただき本当に感謝です！ありがとうご

ざいました！参加者にとっても楽しい体験ができた

かと思います。今回は暑い中大変だったと思います

が、今後もまたぜひぜひご協力の程どうぞよろしく

お願いいたします。                    （大橋） 

☆ 第１例会が台風のために中止という、めずらしいハ

プニング。ハワイアンナイトの衣装をあれこれ考え

て楽しんでいたのに……。               （国友） 

☆ 暑い夏！ 甲子園では選手、審判、応援団、観客も

水分を取るという今までになかった「給水タイム」

がもうけられ、汗を拭きふきボトルを傾ける皆の映

像があった。涼しい部屋で観戦している私も一緒に

給水。                                 （桑原） 

☆ 先週はお盆のお休みや台風のためなどで、ゆっくり

過ごすことが出来ました。いつも出来ないことを楽

しんだり、久し振りにのんびりとした日々でした。

でも、そのツケがまわってきて、今週になったら超

忙しくなりました。                     （杉浦） 

☆ お盆休み丸々１週間もあり、久しぶりに在宅し、家事

を一生懸命にこなして、ゆっくりとからだを休めまし

た。さをり織りのもつれた糸をほどきました。糸を切

らずに集中してほどくのが、大好きです！  （武井） 

☆ 例会が中止になってとてもざんねんでした。藤好さ

んがんばってください。               （武井美帆） 

☆ 台風のため第一例会中止、センテニアルクラブさんと

の合同例会、例会日が同じのため、やっと、皆さんと

お会いできるのを、楽しみにしていましたのに、残念

でした                                  （藤井） 

☆ 酷暑のうえ、台風10号に翻弄された８月でした。「ア

ジア・パシフィック大会」に参加しました。東日本区

の皆さまとも交流を楽しみ、勿論西日本区の方々とも

交流を深める大会となりました。大会終了後は、姉と

二人で一ノ関へ移動し、厳美渓、毛越寺、中尊寺を観

光し、藤原氏の力を目にしました。もっと歴史の勉強

をしなくては・・・。平泉・中尊寺では「中尊寺ハス」

に出会い姉も私もビックリ！私たちの母校の先生が

「ハス」の育成に関わっていらっしゃいました。（特

に園芸科出身の姉は直接教えを受けていました）一ノ

関では「餅御膳」、平泉では「わんこそば」・・・仙

台では「お寿司」と、美味しいものを堪能し心も、目

も、お腹も幸せな東北旅となりました。    （藤好） 

☆ 第１例会は残念でしたね。でも何かゆっくりできた

ような……。忙しいというのでもないけど、１日 1

日アッという間にすぎます。               （保田） 

☆ 毎日ニュースで大騒ぎの日韓関係。そんな最中、釜

山に行ってきました。若い人からご年配まで、温か

く、おせっかいなくらいやさしい現地の人たちに助

けられ、すてきな旅となりました。       （山佐） 

☆ ８月の例会は楽しいフラダンスだったのに、台風で

中止になり残念でした。                 （吉岡） 

☆ 7月末の8日間、孫を連れてモンゴルで生活してきま

した。見渡す限りの草原で、電気・ガス・水道等の設

備もなく、Wi-fiも飛んでなく、何かを買うお店もな

く、でも発電機が夜2時間の食事中を明るくしてくれ

ます。その後は満天の星空と、動物たちの鳴き声、友

人との語らい。太古の昔から連綿と受け継がれてきた

モンゴル草原の遊牧民たちの生活を見ていると、私た

ちは地球上の自然の一部であり、土から生まれ土に帰

る事を受け入れている自分に気が付き、幸せって心の

平安では無いかと思いました。            （吉田） 

☆ 生憎の台風襲来予想により中止になった例会でした。

情報、情報と細かく TV で伝えているのを見ながら

こんなことを……。台風情報に限らず、情報をあて

に人が行動をしていることの多い昨今、人間として

の「勘」と言うものを働かすことは少なくなってい

ないだろうか？と思いました。「第六感が働いた」「勘

が鋭い」あまり聞きませんね。           （和田） 

                         

          編 集 後 記 
 8月例会が台風の影響で中止になりました。第 1例会が

中止になるのは「なかのしま」チャーター以来初めてのこ

とだと思います。第 1 面掲載予定の「例会報告」がない！、

大きな穴が・・と焦りましたが，皆様のご協力で何とか埋

まりました，と言うよりまたまた詰め詰めです。 

とにかくめでたし！めでたし！ 

ニコニコ献金 8月 13,530 円 


